



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Miércoles 05 de diciembre de 2007</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Advierte el ex presidente municipal capitalino, **Armando Rivera**, que en la elección de candidatos para el próximo proceso electoral en el PAN, no surgirá un candidato de unidad, debido al gran número de aspirantes; de igual forma negó que esta situación pueda traer consecuencias graves al interior del blanquiazul. (PIQ)

Sobre los aspirantes panistas que han manifestado su interés por ocupar la presidencia municipal de Querétaro, **Armando Rivera** señaló que todos cumplen el perfil que se requiere para el cargo y aseveró que el interés que tienen por llegar a la candidatura no quebranta ninguna ley. (PIQ)

Todavía no me anoto, hasta que salgan las reglas del juego; platique con mi familia, con mi equipo de trabajo y con los panistas, dijo **Armando Rivera**, ex Alcalde de Querétaro, quien reconoce tener aspiración de buscar la gubernatura de Querétaro. Observa como válida la aspiración de algunos funcionarios públicos a otro cargo, pero dijo que no descuiden su labor y tampoco presenten desvío de recursos. (PC)

La Secretaria de educación dijo respetar el llamado que hizo el ex Alcalde **Armando Rivera** a los funcionarios que tienen aspiraciones políticas, para que denuncien. **Guadalupe Murguía** dijo que por el momento está enfocada al trabajo en el sector educativo. (PC)

Cabeza. Defiende el ex alcalde capitalino, **Armando Rivera** al edil de Corregidora, **German Borja**, de quien señalo que ha trabajado de manera correcta. Apuntó que si alguien tiene pruebas de irregularidades debe de presentar una denuncia formal y no escudarse en el anonimato. (PIQ)

Entrevista. **Sonia Cárdenas**, Consejera del Instituto Electoral de Querétaro, invita a la consulta pública para la reforma electoral, del 28 de noviembre y hasta el 1 de febrero, de cara al proceso del 2009, tener un mejor proceso y vincular la norma local con la reforma nacional. Puede participar el que lo desee, utilizando el formato que está disponible en las oficinas o en la página web. Esta es la cuarta reforma que hace el IEQ en sus diez años de vida. En otro tema y respecto a un sobre que

está llegando a algunas casas, remitido por **Alfredo y Carolina Botello** y que contiene una felicitación de navidad, señala que hay que investigar bien primero que el origen sea real y será en última instancia el consejo general el que determine. Si se comprueba que salió de la Secretaría de gobierno, no se vale. (PC)

LEGISLATURA

Denuncia la diputada del PRD **Consolación González Loyola** un posible desvío de recursos por poco más de 3.7 mdp entregados por **Eric Salas** presidente de la comisión de planeación y presupuesto, a través de un pago extraordinario por 150 mil pesos para cada uno de los 24 diputados, con la finalidad de capacitarse. Ella no los aceptó. (PC)

Se reparten los 25 diputados de la LV legislatura, 3 millones 700 mil pesos, que fueron distribuidos de manera discrecional, denunció la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, quien dijo que a cada legislador le correspondieron 150 mil pesos. El reparto, de acuerdo al diputado **Eric Salas**, fue con el propósito de ayudar a los diputados a su capacitación, sostuvo la perredista. (PIQ)

Vía telefónica. **Consolación González Loyola** diputada local del PRD, señaló que recogió el cheque en la tesorería, y lo consignó ante el juez de primera instancia, como constancia de devolución de un pago indebido; la poliza señalaba que era para capacitación. Hace hincapié en que ayer fue día de luto para la Legislatura, por haber aprobado en un simulacro, el presupuesto de todo el Estado. No se le permitió participar en la comisión, cosa a la que tenía derecho por ley; incluso lo solicitó con tiempo y por escrito. Salas da un madrugueté y hace la sesión a las 8 de la mañana sin permitir que haya un contrapeso en la revisión de los documentos. Ahora aparece este “apoyo extraordinario” que no aparece en el proyecto de egresos del poder legislativo; como no sabe la procedencia es que hace la consignación. Les entregan el cheque el 4 de diciembre y el 10 de diciembre concluye el ejercicio fiscal; es muy raro. El año pasado ella votó en contra el presupuesto de egresos y se puede constatar. Lo suyo no es un acto de venganza sino de ética política, ya que por estatutos de su partido no puede recibir recursos no justificados. No sabe si se vincula la aprobación del presupuesto y la entrega de este bono, pero ambos son asuntos graves. Entablar un juicio político contra Eric Salas, sería sólo como precedente, pues con la mayoría panista no se puede. Esta haciendo en su escrito, además, que devuelvan el dinero. Les pagan lo suficiente y deben hacer un buen trabajo, no de la manera en que se está haciendo y con actos no justificados. (PC)

El presidente de la comisión de planeación y presupuesto, **Eric Salas**, justificó que los 150 mil pesos que se asignaron a cada uno de los 25 diputados, provienen de las partidas de capacitación y gestión aprobadas por la legislatura el año pasado, y sostuvo que los legisladores sólo deben comprobar de manera individual, el uso de dichos recursos. (PIQ)

SECCIONES

Raúl Moreno comenta que estará pendiente de lo que ocurra el sábado en la unción de **Germán Martínez Cázares**, a la que seguramente asistirán todos los consejeros nacionales de Querétaro, incluido el Gobernador **Francisco Garrido, Héctor Lugo Chávez. Guadalupe Murguía Gutiérrez, Ricardo Anaya** y otros. (PC)

Marco Antonio León comenta que en realidad el documento rector de la Reforma del Estado no ha sido entregado, ya que en primera instancia, no se siguió el protocolo que debía llevarse, mediante la instalación de una mesa, discusión del documento y recepción. En segundo lugar, no conoce el contenido de lo que entregó **Manuel Suarez**, pues el diputado **Alonso Valdovinos**, quien recibió el documento, no lo ha entregado a los demás diputados. Además, al parecer, no se trata de un documento en sí sino de varios elementos multimedia que incluyen videos. (PC)

Sección. **Carlos Alcaraz** comenta que en San Juan del Río se realizó un foro de competitividad intersectorial. El municipio está entre las 75 ciudades más competitivas. Hablaron con legisladores sobre la agenda para el año próximo. Afirma que ha asistido a las sesiones de la comisión de

planeación y presupuesto y que son más de 5; en la de ayer, la diputada, dice, llegó a las 9 de la mañana, cuando se había citado, por diversos medios, para las 8 de la mañana. Dice que va a pedir con base en la transparencia, que se justifiquen los recursos (que según él están aprobados desde septiembre) y desde cuándo se entregan. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Luís Antonio Mabud, presidente de la CONCANACO, dio a conocer durante su visita a Querétaro que el comercio en México deja de percibir cerca de 14 mil mdd, anuales debido a que muchos mexicanos atraviesan la frontera norte para comprar productos que en Estados Unidos son muy baratos. (PIQ)

De los 30 mil empleos que se han generado en la entidad durante el presente año, el presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri González**, informó que el sector comercio aportó el 35% lo que representa cerca de 13 mil fuentes de empleo. (PIQ)

En el 2007, BANCOMEXT apoyó a más de 850 usuarios en el propósito de exportar a otros mercados, para lo cual aplicó un monto superior de 1 mdp, señaló el gerente **Marco Antonio Esquinca**. (PIQ)

Querétaro se encuentra dentro de los 5 primeros estados a nivel nacional en el rubro de las exportaciones y sigue siendo punta de lanza en el país, manifestó el delegado de la secretaria de economía, **Manuel García Quintana**. Resaltó que cada vez hay más empresas que deciden ingresar a este mercado, aunque sigue siendo el rubro automotriz el que aporta el 33 % de dichas exportaciones. (PIQ)

Cabeza. La directora de Comunicadores para la Responsabilidad Social, la COPARES, **Marcela Villaseño**, declaró esta mañana que el primer estudio de responsabilidad social empresarial de Querétaro es una herramienta para adentrarse a este concepto y su realidad en el Estado, así como un referente para próximas investigaciones. (PC)

Cabeza. Empresarios de COPARMEX buscan acercamiento con legisladores, para que tomen en cuenta los resultados obtenidos en las mesas de trabajo que se realizaron sobre la reforma del Estado, informó el director de COPARMEX, **Carlos Vasconcelos**, quien dijo que entre los temas que se trataron está la reelección de diputados, senadores y presidentes municipales. (PC)

Cabeza. El director de la COPARMEX, **Carlos Vasconcelos Elizalde**, señaló que es muy necesario que los legisladores tomen en cuenta la opinión de toda la sociedad para la elaboración de la reforma del estado; sostuvo que el organismo empresarial, buscará un acercamiento con los diputados para asegurarse de que sus voces sean tomadas en cuenta. (PIQ)

Ante el problema que enfrentan instituciones autónomas y algunos municipios para el pago de aguinaldos a los trabajadores, el secretario de Gobierno **Alfredo Botello**, sostuvo que es responsabilidad de la secretaria de planeación y finanzas, responder a las solicitudes de recursos, sin embargo resaltó que el gobierno del Estado siempre tendrá la disponibilidad de apoyarlos económicamente. (PIQ)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. En el mes de enero se realizará el evento "UNE" el cual pretende la reunión entre empresarios queretanos y autoridades educativas de 16 universidades de la entidad, para analizar y sacar un diagnóstico sobre las necesidades que hay en el sector productivo y adecuar los planes de estudio de las instituciones para no egresar desempleados, informó la rectora de la Universidad del Valle de México campus Querétaro, **Silvia Rivera Damián**. (PIQ)

Cabeza. 15 universidades del Estado pondrán en marcha el proyecto *Une 2008 Querétaro*, el cual prevé contar con la presencia de autoridades y empresarios nacionales y del Estado. Este proyecto

pretende establecer estrategias de vinculación entre el sector productivo y educativo, a fin de que los egresados logren colocarse en el área laboral y no sean rechazados; dicho evento se llevará a cabo el 22 de enero en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (PC)

Cabeza. El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro **Raúl Iturralde Olvera** inauguró las instalaciones del proyecto "Promoción de estilos de vida saludable" con una inversión del fideicomiso 1350, lo cual pretende promover en la población universitaria una cultura y sistema de valores en beneficio de la salud. Estas instalaciones, que se encuentran en el edificio F de la Facultad de Contaduría y Administración, van a ser coordinadas por la maestra **Carmen Abraham** y en el área de salud por la maestra **Ana María Bourdon**. (PC)

Querétaro recibió resultado de la evaluación de rendimiento escolar de la OCDE y se obtuvo el primer lugar en rendimiento de primaria y primero en preparatoria. **Guadalupe Murguía** dijo que en México se invierte mucho en educación, pero no es determinante.

Cabeza. Querétaro ocupó el primer lugar en ciencias, en educación media superior, en la prueba PISA y el segundo lugar en aprovechamiento a nivel nacional, dio a conocer la secretaria de educación **Guadalupe Murguía**. (PIQ)

SOCIEDAD

Comentario. Mañana en la ciudad de México habrá una reunión de los arquitectos de este país, pues están indignados de lo que ha sucedido en Querétaro con el proyecto de la ciudad de las artes -al quitarle sin más el contrato a **Teodoro González de León**- y rechazan las acciones de quienes están al frente del proyecto por parte de Gobierno del Estado. (PC)

Cabeza. La Asociación de charros hermanos Ramírez organiza del 7 al 9 de diciembre el primer torneo charro Corregidora 2007, en el que van a participar equipos de todo el país, dio a conocer **Carlos Cepeda**, integrante de la agrupación. (PC)

Este miércoles en la fundación Roberto Ruiz Obregón, se dieron los resultados del primer estudio sobre responsabilidad social empresarial en Querétaro, donde se destaca que el 78% de la población considera que la sociedad debería ser quien evalué la responsabilidad social de las empresas en la entidad. (PIQ)

MUNICIPIOS

Cabeza. Asegura el presidente municipal de Querétaro que ya inició el bosquejo del presupuesto de egresos del municipio, mismo que podría someterse a la aprobación de cabildo la próxima semana. Informó también que el presupuesto de ingresos podría incrementarse a mil 730 mdp por las aportaciones federales. (PC)

Cabeza. El edil capitalino **Manuel González Valle**, advirtió que el presupuesto asignado al municipio para el 2008, podría ascender a los mil 730 mdp, de acuerdo a lo previsto por los legisladores, aunque también estimó que la cifra podría ser mayor por los diversos programas que se implementaran con los gobiernos federal y estatal, en el esquema de peso por y paso. (PIQ)

Cabeza. El Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, **Jorge Luis Alarcón**, aclaró que el incendio de ayer en la tarde en el mercado de la cruz fue solamente en dos locales y que se debió a un corto circuito, no a la presencia de pirotecnia en el lugar. (PC)

Volvió a manifestarse un grupo de ejidatarios de Santa María Magdalena en el centro cívico, luego de asegurar que no han tenido una respuesta favorable sobre el problema de los terrenos del panteón de San Pedro Mártir y la Quinta Renacimiento, por lo que exigen 20 mdp. **Agustín Pérez**, representante de estos ejidatarios, señaló que de no llegar a una solución, cerrarán el panteón el próximo 11 de diciembre. (PIQ)

Continuarán las pláticas con los manifestantes de Santa María Magdalena para llegar a acuerdos que convengan a ambas partes, apuntó el secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón Neve**, quien denunció que hay intereses mezquinos detrás de esta problemática. (PIQ)

Cabeza. Se manifiestan 30 ejidatarios de Santa María Magdalena en la explanada del centro cívico para solicitar a las autoridades la solución al conflicto por los predios de San Pedro mártir. Por su parte, **Jorge Luis Alarcón** señaló que espera que los ejidatarios se pongan de acuerdo ante la propuesta que ya hizo el municipio. (PC)

Las comunidades que presentan mayor número de migración en Corregidora, son Charco Blanco, El Jaral y Puertas de San Rafael; y las principales ciudades a donde migran, son Texas, Atlanta y Carolina del Norte, en Estados Unidos, señaló **Luz Adriana Espinosa López**, jefa de relaciones exteriores en esa demarcación. (PIQ)

Cabeza. Durante el 2007 en Corregidora se atendieron cerca de 5 mil 900 servicios, informó el titular de protección civil, **Julio Mario Portal**. Manifestó que en promedio se atienden 17 servicios al día y el 94 % son realizados por la dirección a su cargo. (PIQ)

Cabeza. 150 elementos adicionales y 21 patrullas ha solicitado el director de Seguridad Pública municipal en Corregidora **Sergio Amaya**, quien dijo que dentro de su presupuesto de operación para el próximo año están buscando ampliar la cobertura de seguridad. (PC)

AGROPECUARIA

Cabeza. Podría incrementar el precio de la leche para el próximo año de acuerdo a algunos indicadores del mercado, apuntó el agente de FIRA en Querétaro **Humberto Falcón**, al inaugurar el congreso "Rentabilidad en la ganadería de leche". También advirtió de la afectación a los productores nacionales por la liberación del arancel a las importaciones de leche. (PC)

Cabeza. El dirigente local de la CNC **Juan Hernández Moreno** anticipó la puesta en marcha a principios del próximo año, de tres centros de maquinaria de cultivo en la zona serrana, San Juan del Río y Pedro Escobedo, ello por una inversión conjunta a los 32 mdp entre gobierno federal y los productores. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Continuarán los operativos de multas para aquellas personas que no verificaron su vehículo a tiempo, informó el titular de Secretaría de Desarrollo Sustentable **Renato López Otamendi**, quien señaló que cerca de 30 mil vehículos en el estado no tienen su verificación al corriente. (PC)

Cabeza. Funcionarios del Distrito Federal, del Estado de México y de Querétaro, firmarán un convenio para establecer el programa de calcomanía cero y doble cero que aquí requieren unos 40 mil automóviles, por sus constantes trayectos a la capital del país, informó la secretaria de desarrollo sustentable, luego de resaltar que se establecerá un centro de verificación especial para estos automóviles. (PIQ)

Asegura el secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**, que ya están en marcha los operativos de revisión en automóviles para apuntar a quienes no cumplieron con la verificación vehicular. Estimó el funcionario que los incumplidos son cerca de 30 mil automovilistas. (PIQ)

LABORAL

El secretario de Desarrollo Sustentable **Renato López Otamendi** descarta que haya despidos en Kellogg's. Dijo que se trata de algunas adecuaciones en los contratos colectivos y agregó que la empresa tiene planes de continuar creciendo en el futuro. (PC)

Luego de asegurar que los trabajadores por contrato son explotados laboralmente, el secretario del sindicato nacional de trabajadores de salud, sección 32, **José Humberto Espinosa**, afirmó que en enero más de mil trabajadores del ramo en la entidad van a ser regularizados. (PIQ)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Luego de que este martes fueron entregadas a la policía estatal pistolas paralizadoras, el secretario de seguridad ciudadana, **José Manuel Ogando Pérez**, dio a conocer que en los próximos días, se trabajará en la elaboración de políticas y procedimientos del uso de las mismas y se capacitará a los 21 elementos que portarán estas armas, las cuales serán usadas con apego a los derechos humanos de la ciudadanía. (PIQ)

Cabeza. La corporación de la policía estatal se va a sumar al proyecto de rondines en hoteles y moteles durante esta temporada de fin de año, para evitar que los delincuentes se instalen en estos lugares, confirmó el secretario de Seguridad Ciudadana **José Manuel Ogando**. (PC)

Cabeza. De los 160 policías inscritos al concurso "Policía del año" sólo 76 de ellos han logrado pasar a la tercera fase, indicó el secretario de Seguridad Ciudadana **José Manuel Ogando** y además precisó que el 21 de diciembre se dará el fallo del concurso y se prevé que el día 12 de enero se entregue el premio al primer lugar, el cual consiste en una casa. (PC)

Informa la Procuraduría General de Justicia que el juez segundo de primera instancia decretó auto de formal prisión en contra de **Arturo Ordaz Pérez** de 49 años de edad, por el delito de homicidio cometido en agravio de **Jesús Pérez Cortés**, el pasado 24 de noviembre en la comunidad de Paso de mata en San Juan del Río. (PC)

Cabeza. En las próximas horas, **José Francisco Bracamontes del Ángel**, vecino de la colonia El Laurel, será acusado de homicidio calificado en agravio de **Mónica Velasco Medina**, su ex novia. Los hechos pudieron registrarse el viernes en la noche en un Motel de esta ciudad. La Procuraduría dice que se va a la cárcel por 50 años (sic). (PC)

Alfredo Botello aseguró este día que las cámaras de seguridad que se implementarán en la ciudad, son un auxiliar para resguardar la seguridad de los puntos estratégicos de Querétaro. (PC)